

Les comptes nationaux d'un pays sahélien : le Burkina Faso

Le Burkina Faso fait partie des pays les plus pauvres du monde et fait face à des contraintes majeures en matière de développement économique et social. Le pays est encore essentiellement rural et agricole, les industries de transformation et les services (hors administration publique) sont peu développés.

Néanmoins l'Institut National de la Statistique et de la Démographie (INSD) burkinabé consacre une équipe de dix personnes pour le calcul de ses comptes nationaux et s'est engagé dans le processus de rattrapage du retard dans la production de ces données (voir Afristat). L'une de difficultés majeures était l'accès aux données comptables et fiscales des entreprises du secteur moderne. Les dernières réunions de concertations avec la Direction Générale des impôts ont permis de rendre obligatoire le dépôt par ces entreprises d'une copie de leurs déclarations statistiques et fiscales pour le compte de l'INSD.

Malheureusement, les inondations de 2009 ont gravement endommagé les équipements. Il faut espérer que les méthodes récemment mises en place pour accélérer le calcul des comptes nationaux, permettront de résorber ce nouveau retard.